



RENCONTRE TERRITORIALE DU SÉNAT Communauté de communes CREUSE GRAND SUD et ancien canton de La Courtine LA COURTINE – LUNDI 20 mai 2019

VISITE DE L'ENTREPRISE ALSAPAN

Les Sénateurs creusois Jean-Jacques LOZACH et Éric JEANSANNETAS ont souhaité - en amont de leur Rencontre territoriale avec les élus locaux - organiser la visite d'une entreprise du secteur de la Communauté de communes Creuse Grand Sud et La Courtine. Ils étaient accompagnés de Madame Jeanine PERRUCHET, Maire de Felletin, Jean-Luc LÉGER, Président de la communauté de communes de Creuse Grand Sud. Cette visite était conduite par Mme Cécile CANTRELLE, P-D-G de la société ALSAPAN et M. Jérôme MONCOURRIER, responsable du site.

Depuis sa création en 1972 par le grand-père de la P-D-G actuelle, Joseph STRUB, l'entreprise familiale l'est restée ; l'actionnariat familial a même été resserré ces deux dernières années.

La société ALSAPAN compte 127 salariés à La Courtine et appartient à un groupe de 840 salariés, dont le montant des investissements annuels atteint 12 à 15 millions d'euros, s'agissant d'une industrie très capitalistique. ALSAPAN est en effet spécialisé dans la fabrication de plans de travail, de meubles en kits, de revêtements de sols et de produits d'aménagements intérieurs, essentiellement à partir de panneaux HDF ou de particules (400.000 mètres cubes transformés par an). Elle maîtrise également le métier de l'emballage.

Le site courtinois est spécialisé dans la fabrication de meubles en kits.

Le groupe, en constante progression malgré un marché en baisse, devrait générer 245 millions de chiffre d'affaires en 2019 sur l'ensemble de ses 6 sites de production français.

Son développement porte essentiellement sur la croissance à l'export et la diversification des produits.

L'ensemble de la gestion est raisonnée (logistique, approvisionnements) : la culture d'entreprise forte et ancienne est préservée (relations sociales, fidélisation, innovation) et l'ambition affichée : équiper chaque foyer européen d'ici 2022.

L'entreprise souhaite faire évoluer l'origine des matériaux, l'aide aux clients (produits sur-mesure), l'innovation des produits. Elle recherche également des partenaires pour l'approvisionnement en gros volumes de matières premières Le groupe ALSAPAN est le plus gros consommateur de panneaux en France et fournit



RENCONTRE TERRITORIALE DU SÉNAT Communauté de communes CREUSE GRAND SUD et ancien canton de La Courtine LA COURTINE – LUNDI 20 mai 2019

l'ensemble des surfaces de bricolage françaises (2 millions de plans de travail, 5 millions de meubles, 10 millions de mètres carrés de sols).

Des panneaux photovoltaïques ont été installés sur les bâtiments de production ainsi qu'une chaudière biomasse. A l'échelle du groupe, une économie de 20% d'électricité est espérée d'ici 2020.

Le site de production de La Courtine, déficitaire en raison d'un appareil productif vieillissant, fait l'objet d'un projet d'investissement à hauteur de 8,5 millions d'euros, présenté en 2018.

Un nouveau hall de 4000 mètres carrés et une nouvelle ligne d'emballage (objectif de 4.000 colis par jour) sont prévus ainsi qu'une rénovation du poste perçage.

L'unité de production sera ainsi dimensionnée pour 30 millions de chiffre d'affaires avec des effectifs salariés accrus (20 personnes supplémentaires). Les recrutements envisagés portent sur des postes d'automatisation et de maintenance.

Les travaux prévus devront être accompagnés par les collectivités compétentes et être achevés à l'été 2020 pour une nouvelle mécanisation en place en janvier 2021 et un retour à l'équilibre financier fin 2021.